

EL CENTENARIO DE UN EX PRESIDENTE

Con energía

lo hizo todo en la vida Theodore Roosevelt

Dijo el embajador Smith en el American Club... Rindió tributo a la memoria de su compatriota

Oct 16/22
El embajador de los Estados Unidos en Cuba, señor Earl E. T. Smith, hablando en el American Club ante los miembros de la Cámara de Comercio de La Habana, en ocasión del centenario de Theodore Roosevelt, dijo que éste todo lo hizo con energía, ya fuera escribiendo libros, sirviendo como presidente, en la intimidad de su hogar, o dirigiendo una carga de los Rough Riders en un campo de batalla de Cuba.

El discurso del embajador Smith fué el siguiente:

“¿Cómo podemos medir a un hombre? ¿Cuál es la forma de juzgar su grandeza? Un modo es observando lo que sobre él se ha dicho durante su vida. Otro modo, después de haber pasado a la posteridad, es leyendo lo que los historiadores han escrito sobre él, ver cómo sus obras y sus ideas perduran con el transcurso de los años.

“Y casi siempre, si observamos minuciosamente, encon-

traremos un rasgo sobresaliente o cualidad en el hombre, que subrayan su grandeza.

“Todos sabemos cómo el mundo honra y admira a Theodore Roosevelt, cuyo centenario se celebra esta semana. Su vida y espíritu están siendo recordados a través de los Estados Unidos, y en muchas partes del mundo durante este año.

“El lunes por la tarde Cuba rindió tributo a Theodore Roosevelt en una impresionante sesión especial del Senado cubano. El Presidente Batista, miembros del Senado, representantes del Cuerpo Diplomático, y altos funcionarios del gobierno escucharon las palabras de la doctora Isa Caraballo, senador por la provincia de Matanzas, honrando la memoria de nuestro ex presidente.

“Me fué grato reconocer el tributo de la doctora Caraballo y considero este despliegue de amistad como un ejemplo más de buena voluntad por parte del pueblo de Cuba hacia el pueblo de los Estados Unidos.

“Theodore Roosevelt es recordado como un hombre de gran talento y habilidad en muchos campos. Sobre él, John Morley dijo en 1904: “Las dos cosas más extraordinarias para mí, en los Estados Unidos, son las Cataratas del Niágara y el Presidente Roosevelt”.

“Durante los sesenta años de su vida hizo todo lo que cualquier muchacho norteamericano, en sus sueños, aspira a realizar. Fué ganadero en el Oeste (sheriff en las Dakotas, y dirigió a los “Rough Riders” en el campo de batalla de Cuba; cazó osos en Wyoming y leones en Africa. Como explorador, siguió el curso de un río hasta entonces desconocido en el Brasil. Fué también ornitólogo y notable coleccionista.

“Sus intereses fueron tan variados que abarcaron también los campos histórico y literario. Escribió unas dos docenas de libros, uno de ellos considerado como un estudio perdurable de nuestro primer período del Oeste.

“Fué electo gobernador del Estado de Nueva York, y más tarde llegó a ser el presidente más joven en la historia de los Estados Unidos.

“Como presidente tuvo una personalidad cautivadora y brillante, profundamente interesada en todos los aspectos del desarrollo de la nación.

“Todos conocemos su papel como reformador social: con qué energía, fe y visión buscó, con todos los recursos a su alcance, asegurar la justicia para todos. “Este país no será un buen lugar para que nosotros vivamos en él a menos que no fuera un lugar razonablemente bueno para vivir en él”, afirmó una vez.

“En el campo internacional ayudó a colocar a los Estados Unidos en su posición insular y dentro de la comunidad de naciones. Creyó que los Estados Unidos de América no habían tenido la oportunidad de determinar si habrían o no de desempeñar un gran papel en el mundo, pero pensaba que si debían jugar un gran papel.

“La doctora Caraballo señaló la cualidad de comprensión que había en Roosevelt, cuando hace dos días hizo resaltar que Roosevelt dedicó todos sus pensamientos y esfuerzos a la tarea por realizar. Esta fué la cualidad que caracterizó su grandeza.

“Todo lo que hizo, lo hizo con toda energía: ya sea escribiendo libros, sirviendo como presidente, en la intimidad de su hogar, o dirigiendo una carga de los “Rough Riders” en un campo de batalla de Cuba. Fué siempre él, concentrado en lo que estaba haciendo, ofreciendo todo lo que tenía. Algunos calificaron su vida como estruendosa. Yo no lo calificaría de estruendosa, sino de buena vida para su familia, su hogar y el mundo en general”.

PATRIMONIO DOCUMENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA